

## Mädchenfußballturnier in Oldenburg



"Ein ganz besonderes Fußballturnier erfüllte am 28. Juni 2023 Oldenburg mit neuem Leben. Unser Leitmotiv für dieses Jahr: 'Dem Fußball eine neue Perspektive geben', begleitete uns durch das gesamte Event."

Das Hauptziel dieses Turniers war es, den Teilnehmerinnen Freude am Spiel zu ermöglichen und dabei den Fokus weniger auf Leistung, sondern vielmehr auf Spaß und das Stärken des Selbstvertrauens zu legen. Ein Motto, das sich im Herzen des Futbalo Girls-Programms wiederfindet. Um dies zu erreichen, wurden die herkömmlichen Regeln des Fußballspiels und das Konzept des Turniers abgewandelt.

Auf insgesamt sieben Feldern wurde im Champions-League-Verfahren gespielt: Das siegreiche Team steigt auf ein höheres Feld auf, während das unterlegene Team auf ein niedrigeres Feld absteigt. So wurden unterschiedliche Stärken berücksichtigt und das Gefühl des "Verlierens" minimiert, während gleichzeitig die Erfolge der Gewinner-Teams gestärkt wurden. Annegret Meyer, eine Lehrerin von der IGS Flötenteich, begrüßte dieses Konzept: "Wir brauchen andere und bessere pädagogische Antworten auf die Herausforderungen bei den Mädchen und genau das wird mit dem Programm Futbalo Girls erreicht. Darum sind die Elemente des Programms auch fest im Schulkonzept verankert."

Ein Highlight des Turniers war die aktive Rolle der Jugendlichen Coaches. Diese hatten zuvor an einem zweitägigen "Inspiring-Coach-Workshop" teilgenommen und konnten nun ihre neu erworbenen Fähigkeiten in der Praxis anwenden. Sie halfen bei der Organisation und Durchführung des Turniers, leiteten Aufwärmspiele und kleine Stationen und sorgten dafür, dass die Regeln eingehalten wurden. Eine Schülerin aus der 8. Klasse resümierte: "Das war gar nicht so einfach, weil natürlich jedes Team gewinnen will, und dabei die Grenzen der Regeln ausgeschöpft werden. Da braucht es schon Selbstbewusstsein, um sich da durchzusetzen."

Rückblickend war das Turnier in Oldenburg ein großer Erfolg und hat gezeigt, dass die Leistung nicht immer im Fokus stehen muss. Es bot den Mädchen eine Plattform, auf der sie sich ausprobieren und gleichzeitig Spaß am Spiel haben konnten. Mit den TrainerInnen und Coaches wird dieser Versuch noch mal reflektiert und besprochen, sodass man über die Fortführung des Konzepts generell, aber auch über noch zu optimierende Bereiche diskutieren kann.

Unser Turnier in Oldenburg war eine gemeinsame Anstrengung mehrerer engagierter Teams. Die IGS Flötenteich spielte eine wichtige Rolle in der Organisation und Planung im Vorfeld und sorgte mit ihrer Koch-AG für das leibliche Wohl aller Teilnehmerinnen und Zuschauer – von gesunden, kostenlosen Snacks bis hin zu kleinen Leckereien wie Smoothies und Popcorn. Der 1. FC Ohmstede stellte uns großzügigerweise ihren Platz, das Material, die Kabinen und das Vereinsheim zur Verfügung, und sorgte so für die passenden Rahmenbedingungen. Schließlich leistet das Gleichstellungsbüro der Stadt

---

Oldenburg seit Jahren wichtige finanzielle Unterstützung für unser Programm vor Ort. Ohne diese Unterstützung könnten wir niedrigschwellige Events wie dieses gar nicht erst anbieten.

Es war ein Tag voller positiver Energie, Lachen und natürlich Fußball, ein Tag, der bewies, dass Fußball mehr als nur Wettkampf ist.

---

[Futbalo Girls](#) ist ein Programm vom Verein "Integration durch Sport und Bildung e.V."

Fragen zum Programm an:

Hannes Teetz, Programmleiter, 01714735397, [hannes.teetz@idsub.de](mailto:hannes.teetz@idsub.de)